

令和4年度 第6回みやま市教育委員会定例会 会議録

◆召集日時 令和4年9月14日 午前10時15分

◆召集場所 みやま市役所山川支所 2階 大会議室

1. 出席教育長・教育委員（4名）

- ・教育長 待鳥 博人
- ・委員 井上 正明
- ・委員 樺島 靖子
- ・委員 北原 八州子

2. 欠席委員（1名）

- ・委員 宮本 篤

3. 事務局出席者（11名）

- | | |
|---------------------------|-------|
| ・教育部長 | 藤吉 裕治 |
| ・教育総務課長 | 堤 則勝 |
| ・指導室長 | 上田 理彰 |
| ・社会教育課長 | 山田 利長 |
| ・学校教育課長補佐兼学校教育係
学務担当係長 | 河野 成嗣 |
| ・総務担当係長 | 荒木 洋子 |
| ・学校再編推進担当係長 | 中島 豊晴 |
| ・学校施設係長 | 今村 幸助 |
| ・学校給食担当係長 | 石橋 将和 |
| ・指導室主任指導主事 | 松藤 桂輔 |
| ・教育研究所長 | 藤岡 育代 |

4. 傍聴人

- ・0名

5. 議事日程

- (1) 会期の決定について
- (2) 会議録作成者の指名について
- (3) 会議録署名委員の指名について
- (4) 議案第16号 奨学金奨学生審議委員会委員の任命について
- (5) 議案第17号 みやま市社会教育功労者表彰候補者の推薦について
- (6) 協議事項

- (7) 報告事項
- (8) 次回教育委員会について

【午前10時20分 開会】

【教育長】

2学期が始まり半月が過ぎたが、長期休業明けの学期はじめは、児童生徒の心や行動が不安定な時期である。学校の組織をあげて児童生徒一人ひとりをしっかり見守って欲しいと校長会で指示した。

さて、新型コロナウイルスの第7波はやや減少傾向にあるが、市内の児童生徒も毎日陽性者が複数名確認されている。10代、10歳未満の感染が目立ち陽性者の3割以上がこの年代である。

なお、文科省の学級閉鎖の指針が変わり、家庭での児童生徒の感染は学級閉鎖の対象とはならない。感染防止対策をしっかりとりながら、学級閉鎖はできるだけ避けたい。

また、全国、福岡県の学力調査結果が発表された。みやま市の小学校では、全ての教科で全国平均を超えていたが、中学校では下回る教科が多いという結果である。小中学校共に、学校間に大きな差が生じている。各学校でしっかり分析して、対策を考えて実行して欲しい。キャリア教育でいう「高い志を持ち、自分のよさを生かして進路を実現する」ためには、学力が大切である。学習指導要領をしっかりと踏まえて、授業改善などに取り組んでいただきたい。

教室での勉強も大切だが、文化スポーツの秋である。8月はレインボー九州少年ソフトボール大会が行われ、九州各県から参加した小学生が熱戦を繰り広げた。また、みやま市文化フェスティバルでは、児童生徒が夏休みにしっかり練習に励んだ成果を発表した。中学校陸上新人ブロック大会や中学校文化連盟音楽部会の発表会が予定されている。また、市内小学校陸上記録会も予定されている。児童生徒は、稽古や鍛錬をとおして、自己肯定感を高めることができる。

新装になったみやま市総合市民センター（MIYAMAX）は、9月25日に開館記念式典が予定されている。また、10月1日は市民に向けての開館行事を行い、みやま市観光大使のエリカさんの公演が予定されている。教育委員さん方のご参加をよろしくお願ひしたい。

ただ今から、令和4年度第6回みやま市教育委員会定例会を開会する。

- 日程第1 第6回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和4年9月14日の1日間とする。

・・・全員同意

○日程第2 会議録作成者は、総務担当係長 荒木洋子とする。

・・・全員同意

○日程第3 会議録署名委員の指名については、教育長と井上正明 委員とする。

・・・全員同意

○日程第4 **議案第16号**

■ **奨学金奨学生審議委員会委員の任命について**

【教育総務課長】 ー提案理由の説明ー

【教育長】 ・質疑等ありませんか。

「質疑なし」

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。

「異議なし」

・・・可決

○日程第5 **議案第17号**

■ **みやま市社会教育功労者表彰候補者の推薦について**

【社会教育課長】 ー提案理由の説明ー

【教育長】 ・質疑等ありませんか。

「質疑なし」

【教育長】 ・議案どおり可決してよろしいですか。

「異議なし」

・・・可決

○日程第6 **協議事項**

■ **みやま市子ども・子育て会議委員の推薦について**

【教育総務課長】 ー提案理由の説明ー

【教育長】 ・北原委員にお願いします。

【北原委員】 ・了解しました。

○日程第7 **報告事項**

■ **教育部長**

【教育部長】 ・9月議会一般質問一覧表について (資料 P1)

・9月議会一般会計補正予算について

学校教育課からは、修学旅行のキャンセル料助成補助金として14校分の210万円。オンライン学習用撮影機器の購入費用77万円をお願いしている。教育総務課は、Wi-Fi設備の充実のために桜舞館小学校多目的ホールの設備費用として93万円。社会教育課は山川市民センターの環境整備として空調設備費用の2,000万円をお願いしている。

■ 教育総務課

【学校再編推進担当係長】

- ・高田小学校の開校準備に関する答申書について (別紙資料)

【井上委員】

- ・答申は教育委員会の議決事項ではないのか。

【教育総務課長】

- ・本日は答申の内容を説明させていただいたということで、来月の教育委員会で議案として改めて提案させていただきたい。

【井上委員】

- ・通学路について意見は出なかったのか。

【教育総務課長】

- ・11月に保護者説明会を開催し、バスの運行等について説明をする予定である。

【樺島委員】

- ・安全対策を要する具体的事項の要望の中で、国道の道路拡張とあるがなかなか難しいと思われるが見通しはあるのか。

【学校再編推進担当係長】

- ・該当する場所については、新たな歩道が国道の東側に設置されると聞いているが、用地買収ができていない部分がある。新しい歩道ができて横断させる場所がなかったり、未整備の区間があったり、現状では難しいが、引き続き用地買収を行っていくと聞いているので、そこに期待しながら今後も働きかけは必要であると思う。

【教育長】

- ・安全対策を要する具体的事項は、毎年、通学路の安全対策委員会が行われているが、その中で出てきた要望箇所が殆どなのか。それとも新たに出来たのか。

【学校再編推進担当係長】

- ・今回の項目については、役員さんが各校区に分かれて協議していただき、7月に開催された通学路の安全対策委員会の中でもお願いしたところである。ただし、学校からの要望箇所と重複した部分もあったので、そこについては学校教育課から提案している。

■ 学校教育課

【学校教育課長補佐】

- ・みやまワクワク体験事業補助金交付要領について (資料 P2)
- ・令和4年度卒業式及び令和5年度入学式の日程について (資料 P4)

【教育長】

- ・ワクワク体験事業の行き先で、新ごみ処理場は入っているのか。

【学校教育課長補佐】

- ・環境衛生課からぜひ見学をしてもらいたいと話があり、有明ひまわりセンターということで追加している。

【樺島委員】 ・ 昨年度、一番人気があった場所はどこか。

【学校教育課長補佐】

- ・ 動物園や柳川の川下りは人気があった。できれば市内の自然や観光資源を見てもらいたいが、大牟田市動物園や有明海水族館はワンヘルスの観点から特別に認める行き先としている。市内でどこか新しく発見があれば、そこに行っていたきたいと思っている。

【教育長】 ・ ふるさと学びマップも作ってあるので、ぜひ活用していただきたい。

■ 指導室

【指導室長】

- ・ 大江小学校 学校訪問について (9/30)
- ・ 瀬高中学校 学校訪問について (10/14)
- ・ 教職員全体に対してコミュニティスクールの研修会を実施 (8/22)
- ・ 人権同和教育に関する出前講座を実施 (8/26 午前)
- ・ みやま市に勤務する常勤講師の断続研修会を実施 (8/26 午後)

■ 社会教育課

【社会教育課長】

- ・ 総合市民センター記念式典について (9/25)
山門高校生と書道アーティストの原愛梨さんとのコラボの後、式典を開始。後半は杵屋勝国さんの特別公演を予定している。午後は杵屋勝国さんの特別記念公演で、中学生も参加予定である。
- ・ 総合市民センターオープニングイベントについて (10/1、10/2)
実行委員会を結成して準備を進めている。屋外ではマルシェの出店、屋内では初日に高田小学校の校歌を作られたエリカさんのコンサートを予定している。2日目は河合楽器によるピアノコンサートが予定されている。

【教育長】 ・ 全体を通して質問等ありませんか。

【井上委員】 ・ 議会の一般質問で、国が進める小中一貫教育についてとは、どのような質問内容だったのか。

【教育部長】 ・ 小中一貫教育を国が推奨しているが、みやま市においてはどうかという内容だった。それについては、以前桜舞館小学校で話があったが、地域の中で反対があり成し得なかった経過を説明し、今後みやま市では、できる限り地元のご意見、学校や保護者のご意見を取り入れながら進めて参りたいと教育長からお答えをさせていただいたところである。

【井上委員】 ・ 高田小学校の体育館建設については、どのような質問だったのか。

【教育部長】 ・ 教育委員会としては、議員の皆さんや地元のご意見を聞きながら場所を選定していく予定としていたが、前回の議会において市長が体育館を仮校舎の跡に建てると答弁されたので、この意見の違いは何かという内容だった。

【井上委員】 ・ 仮校舎跡地に建設することになったのか。

【教育部長】 ・ まだ決定はしていないが、地面の補強も行っているので、今回の答弁では場所やスケジュールについてもそこが最適であるとお答えしている。

○日程第8 次回教育委員会について

◎ 次回定例会 令和4年10月19日（水）午前10時00分～

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。
令和4年度第6回みやま市教育委員会定例会を閉会します。

【午前11時25分 閉会】